

鴨川市教育委員会 11月定例会会議録

1 日 時 平成20年11月27日(木) 開会 午前9時50分
閉会 午前11時50分

2 場 所 鴨川市立小湊小学校ランチルーム

3 出席委員 (1) 村上 修平 (2) 佐久間秀子 (3) 柏倉弘昌
(4) 佐々木久之 (5) 長谷川孝夫

4 出席職員 (1) 福田 典白 (2) 滝口 悦夫 (3) 長谷川昌明
(4) 久根崎素弘 (5) 長谷川 勉 (6) 石川 丈夫

5 委員報告

- ・佐久間委員から、安房地区教育委員会連絡協議会で流山市立南部中学校を視察した感想として、校舎に生徒が作成したスポーツ等の大会出場を祝う垂れ幕が数多く吊り下げられていたほか、生徒の心に呼びかける掲示物などが多数あり、校長を中心に教職員が一丸となって学校経営を行っているとの印象を受けたとの報告がなされた。また、江見小学校英語活動公開研究会は、日頃の学級経営のよさが授業にあらわれた素晴らしいもので、先進的に取り組んでいる学校に負けない胸の張れる研究会であったこと、今後中学1年生の授業とどう接続を図っていくかが課題であることについて報告がなされた。
- ・佐々木委員から、流山市立南部中学校を視察した感想として、教師が礼儀正しく、若々しく元気であり、子どもと真剣に向き合って授業をしていたこと、生徒会活動の一環としてアルミ缶回収や中国・四川大地震救済募金活動などに積極的に取り組んでいること、地域住民も文化祭等に積極的に参加していることなどについて報告がなされた。また、江見小学校英語活動公開研究会の6年の授業は、ALTがいなくてもよい授業が展開されていたとの報告がなされた。
- ・村上委員から、流山市立南部中学校の視察では、学校長を中心によりよい学校経営がなされていたこと、江見小の公開研究会では授業が十分見ることができないほど参観者が多かったこと、県教育委員会主催で開催された「教育に関する懇談会」では、教育委員としての活動についての意見交換の中で、木更津市では教育委員と若手職員が意見交換をしていることや富津市では定例会の後に委員の勉強会をしていることの発表があったとの報告がなされた。

6 教育長報告

- ・長谷川教育長から、11月は体育的行事や文化的行事が多く催され、ウォークラリー大会や山口順一杯中学校陸上競技大会などの体育的行事には多くの方に参加いただいたこと、市民音楽祭は35周年記念として小・中学校時代を鴨川で過ごし、現在イギリスの王立音楽院大学院生で数々の国際コンクールで賞を受けているピアニスト加納裕生野氏等を特別ゲストに迎え開催されたこと、文化祭では主催者から市内小中学校からの出品が多くなることを期待しているとの意見があったことについて報告がなされた。
- ・長谷川教育長から、その他の行事として、安房淡水漁業組合主催の「ウナギ幼魚の放流」が鴨川小学校2年生も参加して行われたこと、城西国際大学文化講演事業「篠田正浩氏講演会」が約180名の参加を得て開催されたこと、江見小学校の英語活動公開研究会には県内外から約250名もの多くの参加があり、参加者からの批評箋にはお褒めの言葉が多く書かれていたこと、鴨川市教育委員会がキャリア教育の充実発展に尽力した功績が認められ、「文部科学大臣表彰」をいただいたこと、江見・鴨川統合中学校の基本設計に関する保護者説明会が江見中学校と鴨川中学校を会場として開催されたことについて報告がなされた。
- ・滝口学校教育課長から、長狭地区小中一貫校小学校用校舎建築の起工式が11月19日に行われたことについて報告がなされた。また、長狭中学校の外構工事として12月補正予算に計上している西出入り口の新設や正門から校舎までの舗装等の整備に関する工事の概要について、説明がなされた。
- ・福田教育次長から、江見・鴨川統合中学校新制服選定検討会議で新制服を平成21年度の入学生から着用すること及び男子生徒は詰襟の学生服、女子はセーラージャケットに保護者の意見で決定したとの報告がなされた。

【報告に対する質疑】

- ・佐久間委員より、センスのよい制服が選定され、価格も現在両校が着用している制服と同程度であることから、よい選定がなされたとの意見が出された。
- ・村上委員より、江見・鴨川統合中学校保護者説明会の様子についての質問があり、長谷川教育長から江見中学校区の説明会ではよい学校づくりのための意見や質問が積極的に出されたとの報告がなされた。

その他に質疑なく、全員の了解が得られた。

7 議 事

(1) 議案第1号 「鴨川市有形文化財指定の諮問について」

- ・石川文化振興室副主査から、議案第1号について、本定例会の前に実施した「誕生

寺石造三層塔」の現地調査を踏まえて、資料を基に説明がなされた。

- ・佐々木委員より、石造三層塔だけでなく周辺の塔も文化財に指定するののかとの質問があり、石川文化振興室副主査から石造三層塔のみであるとの説明がなされた。
- ・長谷川教育長より、石造三層塔は誕生寺の石造物の中で古い時代にあたるものなのかとの質問があり、石川文化振興室副主査から、誕生寺の中でも古いものと考えられており、市内でも最も古い石造物の部類であるとの説明がなされた。
- ・長谷川教育長より、刻銘に「これ和国の品にあらず」とあることについての質問があり、石川文化振興室副主査から関東周辺では確認されていない部類の石造塔なので、刻銘が記された文化年間の時点では日本に存在しないものと考えたのではないかとの説明がなされた。
- ・議案第1号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。

(2) 議案第2号 「鴨川市総合運動施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について」

- ・長谷川スポーツ振興課長から、議案第2号について、資料を基に説明がなされた。
- ・村上委員より、2人用投手練習場を廃止する理由についての質問があり、長谷川スポーツ振興課長から現在進めている「野球場防球ネット工事」に支障があること、屋根を備えた5人用投手練習場があるため、現在2人用投手練習場の利用頻度が少ないことなどから、廃止することにしたとの説明がなされた。
- ・議案第2号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。

(3) 議案第3号 『「鴨川市教育委員会の点検と評価」の議会提出について』

- ・福田次長から、議案第3号について、資料を基に説明がなされた。
- ・柏倉委員より、教育委員会事務局が作成した内部評価をチェックするのが教育委員の役割であるが、外部の方からの評価も参考になるとの意見が出された。
- ・村上委員より、教育委員の活動に対する外部からの評価は行わないのかとの質問があり、長谷川教育長から鴨川市第1次5か年計画で取り組んでいる事業に対して点検と評価を行い、議会に提出することにしたとの説明がなされた。
- ・村上委員より、教育委員会事務局が作成した評価を議会に提出することには賛成だが、勉強会を開催し評価内容についてより深く課題を掘り下げていきたいとの意見

が出され、定例会とは別に勉強会を開催することで全委員の了解が得られた。

- ・議案第3号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。

(4) 議案第4号 「平成21年度鴨川市立幼稚園園児の募集について」

- ・滝口学校教育課長から、議案第4号について、資料を基に説明がなされた。
- ・議案第4号については、質疑なく全会一致で可決された。

8 その他

- (1) 滝口学校教育課長から、江見・鴨川統合中学校の基本設計に関して、施設の概要、エコスクールやバリアフリーなどへの配慮事項について、イメージ図や平面図をもとに説明がなされた。
- ・柏倉委員より、校舎等の建築の入札時期についての質問があり、滝口学校教育課長から、今年度中に詳細の設計を済ませ、来年秋頃には入札を行う予定であるとの説明がなされた。
- (2) 各課長から、資料を基に12月の行事予定についての説明がなされた。また、滝口学校教育課長から、12月の定例教育委員会会議について説明がなされ、12月19日（金）に開催することになった。

村上委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。

平成20年12月22日

鴨川市教育委員会	委員長	村上修平
	委員長職務代理者	佐久間秀子
	教育次長	福田典白

会議録作成者 福田典白